



RELATION : FAMILLE D'ORIGINE ET FAMILLE SALÉSIEENNE

Une des plus grandes joies de ma vie ? Être salésienne, sentir que je fais partie de cette merveilleuse et grande famille.

Je suis la quatrième de cinq enfants, je viens d'une famille pauvre et malgré les nombreuses difficultés qu'une famille peut rencontrer, mon enfance a été simple, sereine et joyeuse avec l'affection de mes parents et de mes frères et sœurs.

Le respect de soi et des autres, l'honnêteté, la loyauté, la responsabilité, furent les valeurs que mes parents, dès mon plus jeune âge, m'ont enseignées et m'ont transmises par leur exemple.

Dès l'âge de trois ans, j'ai fréquenté l'école maternelle chez nos chères sœurs FMA. Une petite communauté qui a fait tant de bien à tout le village. Là aussi ce fut une école de vie où j'ai respiré le charisme salésien, en plus des enseignements de ma famille ... Après l'école, l'après-midi, j'étais heureuse d'aller à l'oratoire. J'ai toujours perçu la joie de me sentir chez moi ... accueillie, aimée, écoutée, et au fur et à mesure que je grandissais, je ressentais toujours plus le désir de partager le charisme salésien que nos chères sœurs me transmettaient avec enthousiasme, affection et exemple ...

Avec de nombreuses autres jeunes filles, elles nous ont appris à prier ... à aimer Jésus et à avoir toujours confiance en Marie Auxiliatrice. Au cours des différentes activités de jeu, de théâtre, de chant, de broderie etc.... notre assistante nous racontait la vie de nos chers fondateurs.

Je ne comprenais pas, car j'étais encore une jeune fille, mais nos Sœurs nous transmettaient le système préventif de Don Bosco "RAISON, RELIGION, AMOUR" et le charisme salésien mornésien.

La parabole de la graine qui est semée dans une terre fertile et qui produit des fruits ... mais cette terre, pour devenir fertile, a d'abord été cultivée ...

Pour moi, ce fut, ensuite, un besoin et un désir d'être animatrice de l'oratoire, ancienne élève !!! Donner et partager le charisme salésien avec les autres puis l'adhésion, dans les lointaines années 1970, à notre association d'Ancien.ne.s Elèves des Fédérations des FMA et dont, encore aujourd'hui je fais partie avec grande joie, passion et amour.

Le charisme salésien est un don gratuit et en tant que tel nous devons le transmettre aux autres, quel que soit l'état de vie dans lequel nous nous trouvons.

Un merveilleux voyage entrepris en tant qu'Ancien.ne.s Elèves de l'Association fondée par Don Bosco et donc, en communion avec l'Institut des FMA, en partageant le même projet de vie pour les jeunes et pas seulement...



De nombreuses générations sont passées après la mienne, de nombreux changements ont eu lieu, comme il se doit. Mais, nous devons affronter les défis que la société d'aujourd'hui, dans différents contextes, nous propose de relever.

Il est juste de programmer, de proposer, de partager... mais le plus important est d'y mettre notre "CŒUR"...

Parce que Saint Jean Bosco disait : "IL SUFFIT QUE VOUS SOYEZ JEUNE POUR QUE JE VOUS AIME BEAUCOUP"... C'EST UNE QUESTION DE CŒUR ... et le but à atteindre est de faire d'eux de BONS CHRETIENS ET D'HÔNNETES CITOYENS.

Je vous remercie de m'avoir donné cette belle occasion d'exprimer la joie d'être salésienne et de remercier MARIE AUXILIATRICE qui m'a conduite dans sa

sa MAISON et qui a toujours été un guide et un protecteur sur mon chemin... ELLE qui a tout fait !!

Mariella La Mura

Table Ronde

NOUS SOMMES UNE FAMILLE DANS L'ASSOCIATION

1° Quel est l'aspect qui a été le plus cultivé dans "ta famille" qui est devenu pour toi un style de vie et une manière de te conduire avec les autres ?

Le respect, la gentillesse, l'humilité, la sincérité, savoir saisir les aspects positifs des autres pour améliorer et enrichir ma relation avec ceux que je rencontre pour améliorer et enrichir ma relation avec ceux qui me sont proches.

2e Quelles ressources, en tant qu'Ancienne Elève, peux-tu mettre à disposition dans ta réalité, en faveur de la croissance de notre Association ?

Notre IDENTITÉ et la FORMATION sont les indications à proposer et à toujours partager, parce qu'elles sont des outils précieux pour le parcours et la croissance de notre Association.

Mais quelle est l'identité spécifique qui caractérise les Anciens Elèves ?

Je reprends une note du livret L'identité de l'Ancien.ne Elève des FMA, écrit par Sr.

Maritza Ortiz FMA : ... à redécouvrir la physionomie typique de chaque Ancien.ne Elève de la même Association, reconnue officiellement en 1988 comme un groupe de la famille salésienne.



L'Association s'enracine dans la spiritualité salésienne du Système Préventif de Don Bosco, exprimée avec une note typiquement mornésienne et elle s'engage à atteindre ces objectifs : CONTRIBUTER À LA MISSION ÉDUCATIVE des FMA, PROMOUVOIR L'ÉDUCATION DE LA FEMME, DÉFENDRE LA VIE ET LA FAMILLE SELON LE PLAN DE DIEU, CONTRIBUTER A LA CONSTRUCTION DE LA CITOYENNETÉ ÉVANGÉLIQUE ET DE LA PAIX DANS LE MONDE, DÉVELOPPER L'ART DE PRENDRE SOIN LES UNS DES AUTRES DANS DES CONTEXTES DE TOUJOURS PLUS MULTICULTURELS ET MULTIRELIGIEUX.

Tout cela a été exprimé dans la devise du centenaire : LES MAINS DANS LE MONDE, LES RACINES DANS LE CŒUR. Il s'agit d'un cœur habité par Dieu, qui est donc capable de se faire maison pour les autres, en particulier pour ceux qui souffrent, qui sont seuls, malades, rejetés, émigrés, sans défense.

... ce sont les moyens pour devenir proches, d'être des auxiliatrices avec l'AUXILIATRICE.

Être un.e Ancien.ne Elève est un Don, une grâce de Dieu reçue par l'incomparable "sceau" salésien que personne ne pourra enlever.

Les Ancien.ne.s Elèves sont le FRUIT le plus précieux de l'éducation reçue dans une maison salésienne. Donc, être au sein de l'association demande un engagement de formation, d'animation, en communion et collaboration avec les FMA.

Concrètement, les Ancien.ne.s Elèves, heureuses d'appartenir à l'Association doivent se rendre disponibles aux besoins du territoire où ils/elles sont appelé.e.s à travailler. Se rendre visibles pour un parcours de croissance et d'enrichissement.

Mariella La Mura